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Zusammenfassung

        

          
Zielsetzung: Einrichtung eines proprietären, Open-Source und Web-basierten digitalen Bildarchivs unter Einbeziehung der bestehenden digitalen Infrastruktur zur Sicherstellung der digitalen Bild- und Befunddistribution im Krankenhaus und zur Optimierung der radiologischen Dienstleistungen und Arbeitsabläufe. Bewertung des Systems nach dreijähriger Erfahrung. Methodik: Zur Gewährleistung höchster Stabilität und der größtmöglichen Kostenersparnis wurde auf Open-Source-Software zurückgegriffen. Auf die Anwendung langsamer und kostenintensiver Wechselmedien wie beispielsweise optische Plattenspeicher oder Bandarchive wurde angesichts rapide steigender Festplattenkapazitäten und sinkender Festplattenpreise verzichtet. Es wurde ein unter FreeBSD betriebenes, auf preisgünstiger PC-Hardware basierender Servercluster als Bildarchiv entwickelt. Die Anzahl der eingesetzten Server hat sich innerhalb von drei Jahren von einem auf 12 gesteigert. Durch den Einsatz von Festplatten mit steigenden Kapazitäten soll langfristig die Anzahl der Server konstant gehalten werden. Anhand zweier Zeiträume von jeweils 4 Monaten (nach 1,5 und 2 Jahren Dauerbetrieb) werden die im Bildarchiv eingehenden Bilddaten den von den Nutzern abgefragten im Verlauf gegenübergestellt. Ergebnis: Das digitale Bildarchiv erwies sich während des dreijährigen Dauerbetriebes als sehr zuverlässig, kostengünstig und für die konzipierte Aufgabe sehr geeignet. Die Nutzung des Systems gemessen an den abgerufenen Bilddatenvolumina steigerte sich um 160 %. Im Zeitraum Januar bis April 2002 wurden von 873,7 Gigabyte eingespielten Bilddaten 239,8 Gigabyte abgerufen (Abrufrate = 27 %). Das Volumen der eingespielten Bilddaten steigerte sich zwischen den beiden Betrachtungszeiträumen um 20 %, vorwiegend bedingt durch eine Datenvolumenzunahme der Schnittbilduntersuchungen. Diskussion: Das Wagnis der Entwicklung eines eigenen digitalen Bildarchivs führte trotz eingeschränkter Investitionsmittel zu einer praktikablen und ausbaufähigen Lösung. Die Nutzung des Systems hat deutlich zugenommen, sowohl in der Anzahl der aktiven Nutzer als auch in den transferierten Bilddatenvolumina. Das dem Bildarchiv zugrunde liegende Speicherkonzept erwies sich als grundsätzlich erfolgreich.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: Implementation of a self-designed, web-based digital image archive incorporating the existing DICOM infrastructure to assure distribution of digital pictures and reports and to optimize work flow. Assessment after three years. Materials and Methods: Open-source software was used to guarantee highest reliability and cost effectiveness. In view of rapidly increasing capacity and decreasing costs of hard discs (HDs), HDs were preferred over slower and expensive magneto-optical disk (MOD) or tape storage systems. The number of installed servers increased from one to 12. By installing HDs with increased capacities, the number of servers should be kept constant. Entry and access of data were analyzed over two 4-month periods (after 1.5 and 2 years of continuous operations). Results: Our digital image archive was found to be very reliable, cost effective and suitable for its designated tasks. As judged from the measured access volume, the average utilization of the system increased by 160 %. In the period from January to April 2002, the users accessed 239.8 gigabyte of the stored 873.7 gigabyte image data (27 %). The volume of the stored data added 20%, mainly due to an increase in cross-section imaging. Conclusion: The challenge of developing a digital image archive with limited financial resources resulted in a practicable and expandable solution. The utilization, number of active users and volume of transferred data have increased significantly. Our concept of utilizing HDs for image storage proved to be successful.
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